

**Aide aux toxicomanes les plus dépendants: oui**

**Lutter contre la drogue.**

**Pas contre les toxicomanes.**

**Comité national pour une politique crédible de la drogue**

## **Pourquoi nous approuvons l'arrêt fédéral sur la prescription d'héroïne:**

### **1. Nous disons oui à la politique de la drogue de la Confédération, des cantons et des communes**

La politique de la drogue du Conseil fédéral comprend quatre volets:

- la prévention
- la thérapie
- l'aide à la survie
- la répression

La prescription médicale d'héroïne peut entrer dans le cadre d'une thérapie. Elle concerne les toxicomanes chez qui les autres solutions thérapeutiques ont échoué et qui ont passé au travers des mailles du filet social.

### **2. Le peuple et les cantons ont déjà approuvé deux fois à une nette majorité (de plus de 70% et de tous les cantons) la politique de la drogue du Conseil fédéral**

Le peuple a rejeté l'initiative unilatéralement répressive "Jeunesse sans drogue" en septembre 1997 et celle qui demandait sa libéralisation, "Droleg", en décembre 1998. Il a ainsi refusé les positions extrêmes en matière de drogue et s'est prononcé pour une politique pragmatique englobant divers types de traitement. Il n'y a pas lieu de renoncer à un volet du traitement peu important, mais néanmoins utile.

### **3. Nous disons oui au traitement avec prescription d'héroïne pour une certaine catégorie de malades bien définie**

- Le traitement avec prescription d'héroïne reste une solution pour les toxicomanes qui ont subi un échec avec d'autres programmes comme ceux visant à l'abstinence et ceux à base de méthadone.
- L'héroïne ne peut être prescrite qu'à des personnes:

- héroïnomanes depuis au moins deux ans
- qui ont interrompu au moins deux essais de traitement ambulatoire ou hospitalier
- âgées de 18 ans au moins
- qui présentent des déficiences d'ordre médical, psychologique ou sociale dues à la consommation de stupéfiants.

Environ 1000 personnes suivent aujourd'hui ce traitement. Par rapport aux 30 000 personnes dépendantes des drogues dures, il s'agit d'un petit groupe qui n'a pas d'autre traitement pendant un certain temps que la prescription médicale d'héroïne.

#### **4. Nous disons oui à une aide aux personnes fortement dépendantes**

Avec cette forme de traitement, il est possible de venir en aide à un groupe impossible à atteindre jusqu'ici:

- La santé et l'intégration sociale des personnes intéressées s'améliore nettement
- Le risque d'infection par le VIH (sida) et l'hépatite B est fortement réduit
- la criminalité recule fortement
- les scènes ouvertes de la drogue ont disparu, aucune nouvelle n'est réapparue
- la capacité de travail des malades s'améliore.

Un groupe d'experts de l'OMS a également reconnu les succès de cette forme de traitement (amélioration de la santé et intégration sociale, recul de la délinquance).

Dans aucun autre secteur de la médecine, les thérapies efficaces ne sont abandonnées. Faut-il adopter d'autres critères en matière de toxicomanie?

#### **5. Nous disons oui à la poursuite de cette forme de thérapie. L'Interrompre aurait des effets catastrophiques:**

- pour le millier de toxicomanes qui devraient interrompre leur traitement

- la plupart d'entre eux devraient à nouveau se procurer leur drogue dans la rue
- des scènes ouvertes de la drogue réapparaîtraient, avec toute la misère qui lui est liée
- les plus faibles de notre société, ceux qui ont le plus besoin d'aide seraient abandonnés à leur sort.

**Nous disons oui à la politique de la drogue de la Confédération. Elle a fait ses preuves.  
Nous disons oui à la poursuite de la politique de la drogue de la Confédération.**

**Co-présidence du Comité:**

**Ruth Gonseth, conseillère nationale (Les Verts/BL)**

**Norbert Hochreutener, conseiller national (PDC/BE)**

**Ruth-Gaby Vermet, conseillère nationale (PS/BE)**

**Daniel Vogel, conseiller national (PRD/NE)**

**Jeunes radicaux**

**Jeunesse socialiste**

**Jeunes PDC**

**Jeunes Verts**

Adresse pour la commande d'autres exemplaires de ce tract:

Secrétariat et service de presse

Comité national pour une politique crédible de la drogue

Case postale 6136

3001 Berne

Tél. 031 - 320 35 35

Fax 031 - 320 35 00

Tout don sur notre compte "Pour une politique crédible de la drogue", CCP 30 - 5503-0 est bienvenu.